

EL RELATO HISTÓRICO



El **relato histórico** es un texto narrativo el cual nos presenta de forma cronológica sucesos reales que ocurrieron en el pasado. Este tipo de texto se divide en tres partes, una **introducción** en donde se presenta de manera general el **tema principal** del relato, la segunda parte es el **desarrollo** en donde se presentan de manera ordenada los acontecimientos y finalmente se presenta una **conclusión o cierre**.

Existen características en el relato histórico que le facilitan su comprensión, por ejemplo, para ubicar los sucesos en el tiempo se hace uso de **nexos temporales** como "primero, después, posteriormente, etc." y para ubicar un lugar también se emplean **nexos de lugar** como "aquí, ahí, acá, lejos, cerca, etc." lo que permite ubicar los lugares en donde sucedieron los hechos y las relaciones existentes entre sí. Los **tiempos verbales** utilizados en el relato histórico generalmente son el **pretérito y el copretérito** los cuales junto con los nexos temporales permiten ubicar en determinado periodo el relato que se narra.

Lee, analiza y selecciona las frases correctas.

El relato histórico se debe escribir en pretérito y futuro.

Se divide en tres partes: introducción, desarrollo y cierre.

Se emplean nexos temporales.

Es un texto descriptivo escrito en pasado.

Se emplean nexos de lugar.

En un texto narrativo escrito en pretérito.

Pasado y pretérito es el mismo tiempo verbal

Lee los siguientes fragmentos y elige que tipo de texto es.

El fin de la Guerra de Reforma

Luego de haberse logrado la Independencia el 27 septiembre de 1821, dos grupos antagónicos se disputaron el poder: los liberales, que se identificaron con las ideas republicanas y federales; y los conservadores, empeñados en rescatar la tradición monárquica y las instituciones del pasado virreinal.

El enfrentamiento de estos dos grupos llevó a México a tener dos gobiernos, el legítimo constitucional de Benito Juárez y el insurrecto de Félix María Zuloaga, lo que propició el inicio de la Guerra de Reforma en enero de 1858, cuando Zuloaga dirigió las hostilidades y persecuciones al gobierno de Juárez, que fue expulsado de la ciudad de México.

La ciudad permaneció por tres años en manos de los conservadores, tiempo en el que Juárez, trasladó su gobierno por diversas plazas cercanas: Guanajuato, Guadalajara y Veracruz, donde finalmente dio a conocer las Leyes de Reforma.

R=

Un perro muy hambriento caminaba de aquí para allá buscando algo para comer, hasta que un carnicero le tiró un hueso. Llevando el hueso en el hocico, tuvo que cruzar un río. Al mirar su reflejo en el agua creyó ver a otro perro con un hueso más grande que el suyo, así que intentó arrebatarlo de un solo mordisco. Pero cuando abrió el hocico, el hueso que llevaba cayó al río y se lo llevó la corriente. Muy triste quedó aquel perro al darse cuenta de que había soltado algo que era real por perseguir lo que solo era un reflejo.

R=

CAUDILLOS REVOLUCIONARIOS

El estallido de la Revolución Mexicana encabezada por Francisco I. Madero fue visto con mucho agrado por parte de los habitantes de Guachinango, más no para las personas pudientes y las autoridades, porque podían perder algunos privilegios y el control que tenían sobre la población y sus alrededores. Las personas consideraron que con la revolución podrían solucionar los problemas que azotaban al poblado, como la inseguridad que imperaba en el interior de la comunidad y sus alrededores, la pobreza en que vivían los campesinos, las malas cosechas en años anteriores, la prepotencia de algunas autoridades municipales y del destacamento del cuerpo de rurales del estado de Jalisco, entre otras.

R=